

Centre Communal d'Action Sociale - CCAS



La veille sociale une mission du CCAS



Le CCAS se définit comme étant un établissement public administratif d'écoute et de soutien pour toute personne en difficulté.

Un registre de veille sociale existe et des appels hebdomadaires sont passés aux personnes inscrites. L'occasion d'échanger sur des inquiétudes, des besoins ou simplement sur son quotidien d'aujourd'hui ou d'autrefois. Des visites à domicile peuvent également être réalisées.

Si vous en ressentez le besoin, n'hésitez pas à vous inscrire ou à en parler à quelqu'un de votre entourage qui en aurait besoin !

Logement : APL



Du changement dans les APL en 2021.

A partir du 1er janvier 2021, le calcul des droits aux Allocations Personnalisées au Logement (APL) sera basé sur les ressources des allocataires sur les douze derniers mois, au lieu des revenus perçus il y a deux ans.

Ce calcul sera réactualisé tous les trois mois. Si vous êtes déjà bénéficiaire de l'APL, vous n'avez rien à faire.

Pour les nouveaux bénéficiaires, il suffira de faire une première demande.

Le premier versement appliquant cette règle interviendra le **25 janvier 2021** pour les locataires de logements sociaux dont l'APL est versé directement aux bailleurs. **Pour les autres, il aura lieu le 5 février 2021.**



Lors de son dernier conseil d'administration, le CCAS a adopté un nouveau logo que vous retrouvez dans nos communications. Il reprend les couleurs du fanion de Vaugneray et l'accompagnement des personnes en symbolique.

Colis de Noël

Cette année encore, les élus ont distribué des colis de Noël aux personnes de plus de 80 ans. Pour compenser cette année où nous n'avons pas pu nous retrouver autour du traditionnel repas des Têtes Blanches, une plante pour les dames et des pâtes de fruits pour les messieurs, ont complété ces colis.



*Je vous souhaite à tous,
une belle et heureuse année 2021.
Prenez soin de vous et de vos proches.*

Béatrice DUMORTIER,
Adjointe en charge des affaires sociales



Jeunesse



■ DÉMARCHES ADMINISTRATIVES

BESOIN D'AIDE DANS TES DÉMARCHES ADMINISTRATIVES ?

Tu veux t'inscrire à pôle emploi, faire ta demande d'APL, de prime d'activité à la CAF... Tu as besoin de faire une carte grise, de refaire ton permis ? À l'espace **France Services** un ordinateur est en accès libre et gratuit, tu peux même avoir de l'aide dans tes démarches.



Viens te connecter

Espace France Services
5 place du Marché
Tél. 09 72 72 59 12

■ PROJET PROFESSIONNEL

BESOIN D'AIDE DANS TON PROJET PROFESSIONNEL ?



Tu as entre 16 et 25 ans, la **Mission Locale** avec Christophe CHEVRIER, t'accompagne dans tes réflexions et trouve avec toi des solutions.

Pas besoin de te déplacer à Tassin, il se déplace sur Vaugneray **le troisième jeudi matin du mois** à l'espace France Services.

Pour avancer, prends rendez-vous

Tél. 04 72 59 18 80

■ INFORMATION JEUNESSE

BESOIN D'INFORMATION JEUNESSE ?

Tu as entre 11 et 30 ans et des questions sur ton orientation, le logement, l'emploi, les loisirs...

Elle est là pour t'informer ! Le KIJ laisse la place à la **SLIJ** (Structure Locale d'Information Jeunesse)... et à Justine CUERVA que tu connais peut-être déjà comme conseillère à la mission locale.

Des questions ?

Ne reste pas seul avec tes questions, appelle :

▸ Justine CUERVA
06 13 27 95 59

justine.cuerva@ccvl.com

■ PETIT DEJ' JEUNESSE

BESOIN DE T'INVESTIR DANS DES PROJETS ?

Le Petit dej' jeunesse est fait pour toi ! 8 jeunes sont actifs sur le projet du futur complexe multisports.

Rejoins-nous !

Tu aimes le VTT ?

Aide nous à construire le circuit des lieux insolites ou chargés d'histoire.

Tu veux pouvoir créer et entreprendre sur ta commune ? Viens le dire !

+ d'infos

Tes contacts sur Vaugneray :

▸ Françoise VERNAY,
agent référent jeunesse
jeunesse@vaugneray.com

▸ Sandrine ARNAUD,
élue déléguée à la jeunesse
06 82 91 31 52

Sandrine ARNAUD,
Elue déléguée à la jeunesse

Centre Communal d'Action Sociale - CCAS

Portrait d'un administrateur du CCAS



■ CCAS, POURQUOI ?

Lorsque j'ai constaté l'abandon de mes parents à se nourrir, faire le ménage, et ensuite se laisser aller, je me suis rapproché des structures locales d'aides à la personne.

J'ai ainsi découvert des femmes et quelques hommes dévoués qui avaient à cœur de venir apporter une aide matérielle nécessaire (repas, soins à domicile, ménage, jardinage) mais surtout une présence humaine et chaleureuse au quotidien !

J'ai eu l'occasion de partager ces moments avec mes parents et l'ensemble des intervenants.

J'ai alors découvert un monde nouveau, discret, qui offre aux personnes dans le besoin une aide précieuse.

C'est donc sans aucune hésitation que j'ai souhaité apporter à mon tour une modeste contribution.

C'est une expérience unique, des moments furtifs de partage au cours

desquels nous apportons un rayon de soleil, lors de la remise des colis de Noël par exemple, une course.

A mon tour d'offrir un peu de temps et de présence à des gens dans le besoin !

Christian NEUVILLE,
Membre du conseil
d'administration
du CCAS



Centre Communal d'Action Sociale - CCAS



Canicule



Comme chaque année, dans le cadre du plan canicule mis en place par l'État, le CCAS doit créer un registre de veille sociale recensant les personnes âgées, isolées, fragilisées.

■ GARDONS LE CONTACT

Si vous le souhaitez, ou si vous avez une personne de votre entourage qui peut être concernée, n'hésitez pas à vous rapprocher du CCAS au :

04 78 45 80 48 ou **06 83 68 76 70**

ou au guichet aux heures d'ouverture du bureau (lundi et mardi 9h 12h, jeudi et vendredi 14h 17h).



Béatrice DUMORTIER,
Adjointe en charge des affaires sociales

Membre élue, en son sein par le conseil municipal



Elue depuis 2008, j'aime poursuivre et contribuer au bien-être de nos habitants et apporter un service de qualité par notre proximité, nos actions ou simplement notre écoute active.

Notre équipe jeune et dynamique est constituée de membres et d'élus, venant de différents horizons professionnels qui confrontent leurs

points de vue et enrichissent les débats au sein de notre CCAS : cette diversité est pour moi une première richesse.

Par ailleurs, depuis mon plus jeune âge, j'ai toujours privilégié mon action de bénévolat et d'engagement :

- J'ai été bénévole et présidente d'une association d'aide aux personnes.
- Egalement élue marraine d'une ONG.

Le sens que j'ai voulu donner à cet engagement est d'abord au service du collectif : je me sens solidaire de leurs difficultés tout en gardant bien évidemment mon objectivité.

Ma motivation est donc de les soutenir dans leur quotidien, leur rendre leur dignité et leur mettre le pied à l'étrier.

Chaque mandat me renforce dans cette conviction d'un juste équilibre entre nos actions individuelles et les besoins du collectif, et cela me donne l'envie de continuer...

Mon rôle au-delà de débattre, statuer et voter sur les dossiers, est également d'apporter mon expertise dans le domaine de l'humain et du professionnel que j'ai acquise.

Pour ce faire, la proximité relationnelle et le contact facile que je développe constituent une condition incontournable pour que les personnes confient leurs difficultés et que nous puissions les guider au mieux et les conseiller au quotidien.

Je suis au service de nos concitoyens avec les exigences qu'implique cette mission, à savoir un strict respect du secret professionnel et une discrétion en toute rigueur.

Fatima FERNI



Centre Communal d'Action Sociale - CCAS



■ COLIS DE NOËL 2021

La rentrée est arrivée pour la commission personnes âgées du CCAS.

C'est déjà le moment de penser à la fin de l'année et de préparer les colis de Noël. Comme chaque année, les Valnégriens de 80 ans et plus auront la visite d'un membre du conseil municipal courant décembre.



■ LE PASS'SPORT : UNE RÉDUCTION DE 50€ SUR L'INSCRIPTION À UN CLUB

Votre enfant a entre 6 et 18 ans et il veut faire du sport ?

► POUR QUI ?

Si vous êtes bénéficiaire de l'allocation de rentrée scolaire, l'allocation d'éducation de l'enfant handicapé, l'allocation adulte handicapé.

► COMMENT ÇA MARCHE ?

Les familles éligibles au Pass'Sport ont reçu cet été un courrier du ministère de l'Éducation nationale, de la Jeunesse et des Sports, les informant qu'elles bénéficient de cette aide de 50€ par enfant.

Vous devez présenter ce courrier **avant le 30 novembre 2021**, au moment de l'inscription dans l'association sportive de votre choix afin de bénéficier d'une réduction immédiate de 50 € sur le coût de l'adhésion et/ou de la licence.



■ CHÈQUE ÉNERGIE : COUP DE POUCE EXCEPTIONNEL DE 100 €

Pour faire face à la forte hausse des prix de l'énergie qui impacte le pouvoir d'achat des ménages modestes, le Premier ministre, Jean Castex, a annoncé une aide exceptionnelle de 100 € pour tous les bénéficiaires du chèque énergie. Elle leur sera envoyée automatiquement en décembre 2021.



■ ANALYSE DES BESOINS SOCIAUX : UNE IMAGE DE LA COMMUNE

C'est un diagnostic sociodémographique de l'ensemble de la population du territoire. Il est à réaliser en début de mandat municipal par les CCAS, en lien avec les partenaires présents sur le territoire et à assortir de possibles analyses thématiques les années suivantes.

Présenté lors du CA du 22 06 2021, vous pouvez le retrouver sur le site internet de la commune.



Béatrice DUMORTIER,
Adjointe en charge des affaires sociales

